

¿Por qué SIKWAME?



**Sikwame**



El nombre de la tribu surge teniendo como idea principal la palabra "hechiceras" para denotar la relación de la danza con la magia de la misma y la capacidad de las mujeres de crear y sanar.

-RELACION DE LA HECHICERIA Y LA DANZA-

En algunas culturas y tradiciones, la hechicería/magia y la danza pueden estar relacionadas de alguna manera. Por ejemplo, en algunas prácticas chamánicas, la danza y la música se utilizan para entrar en un estado alterado de conciencia y conectarse con el mundo espiritual.

En otras culturas, se cree que la danza y la música pueden ser utilizadas para influir en el mundo natural y en la vida cotidiana de las personas. Por ejemplo, en algunas prácticas de magia folklórica, se utilizan danzas y cantos específicos para atraer la buena suerte, la prosperidad o el amor.

En algunos casos, la danza y la magia pueden ser utilizadas en conjunto para lograr un objetivo específico. Por ejemplo, en algunas culturas africanas y afroamericanas, se utilizan danzas y rituales específicos para llamar a los espíritus y pedir su ayuda en una variedad de situaciones.





Se empezó a buscar algún nombre que tuviera también una raíz de México, para hacerlo parte de nuestra identidad. Así fue como en base a la búsqueda se encontró una historia y definición de la Sikwameka y las Sikwames, que se interpreta como hechicera / hechiceras en la lengua Purépecha.

-ACERCA DE LAS SIKWAMES-

La figura de la sikwameka es muy importante en la cultura purépecha.

Las sikwamekas/sikwames son mujeres sabias y respetadas que se dedican al cuidado de la salud de la comunidad. Su conocimiento se transmite de generación en generación, a menudo dentro de las familias o comunidades, y se basa en la observación de la naturaleza y la experiencia empírica.

Las sikwamekas tienen una gran variedad de conocimientos en el uso de plantas medicinales, y suelen utilizar las hierbas para curar todo tipo de dolencias y enfermedades, desde problemas digestivos hasta enfermedades más graves. También son conocidas por su habilidad en la asistencia de partos, y muchas de ellas son parteras experimentadas.

Además de sus habilidades curativas, las sikwamekas también tienen un papel importante en la preservación de la cultura y las tradiciones purépechas. Algunas de ellas son conocidas por su habilidad para tejer y bordar, y pueden enseñar estas técnicas a las jóvenes de la comunidad.



-LA DANZA Y LAS SIKWAMES-

En la cultura purépecha, las sikwames también tienen una fuerte conexión con la danza y la música. En muchas ceremonias y festividades, las sikwames pueden ser las encargadas de liderar las danzas tradicionales y las canciones que se cantan.

En particular, las danzas de la "Pirekua" son muy importantes en la cultura purépecha y suelen ser lideradas por mujeres sikwames. La Pirekua es una expresión musical que mezcla elementos prehispánicos y españoles, y se canta en purépecha.

Esta música suele ser interpretada con instrumentos tradicionales como la guitarra y el violín, y a menudo se baila en parejas.

Las sikwames pueden tener un papel importante en la enseñanza y preservación de la danza y la música tradicionales, y pueden transmitir sus conocimientos y habilidades a las generaciones más jóvenes de la comunidad. En resumen, la danza y la música son una parte integral de la cultura purépecha, y las sikwames pueden desempeñar un papel importante en su preservación y transmisión a las generaciones futuras.



Es así como hemos adoptado el nombre de nuestra tribu

TRIBU SIKWAME

Hechiceras, mujeres que sanan con la danza.

